

AMLO OFRECE PROTECCIÓN DEL
EJERCITO A CLAUDIA Y XÓCHITL

Ofrece AMLO seguridad a Xóchitl y Sheinbaum

Tras anunciar que **se brindará protección a los virtuales candidatos**, el Presidente dice que queda a la espera de la respuesta de ambas

**ALBERTO MORALES
Y EDUARDO DINA**

El presidente Andrés Manuel López Obrador dio a conocer que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) presentó a Xóchitl Gálvez y a Claudia Sheinbaum un plan de protección rumbo a los comicios federales de 2024.

El Jefe del Ejecutivo dijo que están a la espera de la respuesta de las virtuales candidatas presidenciales del Frente Amplio por México y de Morena y aliados.

“Nosotros en esta temporada de elecciones estamos ya definiendo un plan de protección a posibles candidatos. Les puedo adelantar que ya la Secretaría de la Defensa les hizo llegar un planteamiento en ese sentido de protección a la señora Xóchitl Gálvez, eso sí lo puedo decir, y a la señora Claudia Sheinbaum, y quedaron en responder”, dijo en conferencia de prensa.

Al cuestionarle sobre el secuestro de la alcaldesa de Cotija, Michoacán, Yolanda Sánchez, y que 11 ediles más de ese estado han pedido protección, el Presidente dijo que a todos los candidatos que lo necesiten se les garantizará la protección para “evitar desgracias”.

Hasta la elección federal de 2018 el extinto Estado Mayor Presidencial (EMP) era la dependencia del

gobierno federal que se encargaba de la seguridad de los aspirantes a la silla presidencial.

Como opositor, en las elecciones de 2006, 2012 y 2018 el hoy presidente López Obrador siempre rechazó la seguridad del EMP, al afirmar que la gente lo cuida.

Los ataques

De acuerdo con el monitoreo *Votar entre balas: entendiendo la violencia criminal-electoral en México*, elaborado por la organización Data Cívica, de 2018 a 2022 en el país ha habido alrededor de 773 ataques relacionados con la violencia criminal-electoral.

“La mayoría de los eventos de violencia criminal-electoral ocurren en contra de autoridades locales. El 82% de las autoridades y 78% de los miembros de partidos que fueron atacados tenían un cargo municipal”, afirma.

Sin embargo, el estudio *Asesinatos políticos en el proceso electoral 2021*, elaborado por el investigador Juan Pablo Aguirre Quezada, señala que según cifras de la firma Integralia en dicho proceso se contabilizaron 179 víctimas mortales como resultado de 239 incidentes de violencia política. En tanto, la consultora Etelekt registró un mil 66 delitos en contra de políticos en el proceso electoral.

Entre los casos de asesinatos contra candidatos, destacan el de René Tovar, aspirante de Movimiento Ciudadano (MC) a la presidencia municipal de Cazonos, Veracruz, quien fue asesinado un día antes de la elección.

Antes, el 13 de mayo de 2021, Abel Murrieta Gutiérrez, aspirante a la presidencia municipal de Cajeme, Sonora, en compañía de simpatizantes y miembros de Movimiento Ciudadano fue asesinado a balazos mientras repartía volantes en el centro de esa ciudad.



El 25 de mayo de ese año, Alma Rosa Barragán Santiago, candidata de Movimiento Ciudadano a la presidencia municipal de Moroleón, Guanajuato, fue asesinada durante un acto de campaña.

El sábado 20 de marzo de 2021 fue asesinada en ataque armado Ivonne Gallegos Carreño, precandidata a la presidencia municipal de Ocotlán, Jalisco, por la coalición PAN, PRI y PRD Va por Oaxaca.

Mayor seguridad en los comicios

El presidente López Obrador expresó que el objetivo del plan de protección de la Sedena a candidatos es que los comicios de 2024 transcurran en paz.

“Nosotros queremos que todo transcurra en paz, como debe ser. Sin embargo, vale más prevenir, hay que actuar de manera precavida, por la temporada. Siempre en la historia de México los momentos de más efervescencia y división, es decir, hasta violencia, se presentan cuando se dan las transiciones, los cambios, las renovaciones de poderes”, apuntó.

Señaló que además de la protección de los candidatos a puestos de elección popular no se debe dar pie a que se enrarezca el ambiente, pues eso siempre tiene que ver con la llamada clase política y con los grupos de intereses creados.

“Siempre hay que estar pendiente de los de la clase política y de la delincuencia, sobre todo de la delincuencia del cuello blanco, que no deja de robar”, aseveró el Primer Mandatario. ●

ESCOLTAS

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que a todos los candidatos que lo necesiten se les garantizará la protección para “evitar desgracias”.

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR

Presidente de México

“En esta temporada de elecciones estamos ya definiendo un plan de protección a posibles candidatos”

179

VÍCTIMAS

mortales registró la consultora Integralia en el proceso electoral de 2021.

“La Secretaria de la Defensa les hizo llegar un planteamiento de protección a Xóchitl Gálvez, eso sí lo puedo decir, y a Claudia Sheinbaum”

1,066

DELITOS

contra políticos en el proceso electoral registró la consultora Etelekt.





El presidente López Obrador expresó que el objetivo del plan de protección de la Sedena a candidatos es que los comicios de 2024 transcurran en paz.

